
DATENSCHUTZHINWEIS	IN	LEICHTER	
SPRACHE	
	
Wir sind ein Verein, für Kinder-, Jugendliche und 
junge Erwachsene, der Veranstaltungen und 
Ausflüge für unsere Mitglieder anbietet. Damit 
wir das tun können, müssen wir deine Daten 
verarbeiten.  
 
Welche	Daten	sind	das?	
Das sind vor allem folgende Daten:  

- dein Name und Vorname 
- dein Geburtsdatum 
- deine Adresse 
- deine Handynummer (falls du bereits ein 

Handy hast) 
- die Telefon- und Handynummer deiner Eltern 

oder Sorgeberechtigten 
- deine Bruderschaft und Bezirk 
- deine Konfession 
- deine Funktion innerhalb des BdSJ 
	
Wieso	machen	wir	das?	
Diese Daten brauchen wir für deine Betreuung. 
Aber auch für Notfälle. 
Beispielsweise für: 

- den Diözesanjungschützenrat 
- Ausflüge  
- Veranstaltungen 

Weitere persönliche Daten von dir speichern und 
verarbeiten wir nur wenn du das möchtest. 
Beispielsweise: 

- Fotos, Videos, Tonaufnahmen	
Wenn du mit uns einen längeren Ausflug machst, 
fragen wir dich davor auch ob du Medizin 
nehmen musst oder andere Sachen zu deiner 
Gesundheit. Das machen wir damit wir im Notfall 
diese Informationen auch an Ärzte weitergeben 
können.  
	
Wieso	dürfen	wir	das?	
Das alles dürfen wir, weil: 

- du Mitglied bei uns im Verein bist 
- du dich oder deine 

Eltern/Sorgeberechtigten bei unserer 
Veranstaltung/Ausflug angemeldet 
hast/haben 

- du selbst oder deine 
Eltern/Sorgeberechtigten das möchten 

- wir für einen Notfall vorsorgen müssen 
- wir es rechtlich müssen. 

 
	 	 		
	

Wer	sieht	deine	Daten?	
Hauptsächlich unsere Mitarbeiter:innen. Oder 
Personen denen wir eine Erlaubnis dazu gegeben 
haben. Sie dürfen die Daten aber niemandem 
weitergeben. Außer du oder ein Gesetz erlauben 
uns das.  
 
Wie	lange	speichern	wir	deine	Daten?	
Deine Daten werden nur so lange gespeichert, 
wie es die Gesetze erlauben.  
	
Deine	Rechte		

- Du hast das Recht, dass wir dich über deine 
Daten informieren, 

- Du hast das Recht, dass wir deine Daten an 
dich oder an jemand anderen weitergeben, 

- Du hast das Recht, dass wir falsche Daten von 
dir berichtigen, 

- Du hast das Recht, dass wir deine Daten 
löschen oder weniger Daten von dir 
verarbeiten, 

- Du hast das Recht uns zu sagen, dass wir deine 
Daten nicht verarbeiten dürfen 

- Du darfst dich auch bei der zuständigen 
Datenschutzaufsichtsbehörde beschweren 
(Diözesandatenschutzbeauftragte	der	
nordrhein‐westfälischen	(Erz‐)	Diözesen	im	
Katholisches	Datenschutzzentrum	–	
Körperschaft	des	öffentlichen	Rechts,	Steffen	
Pau,	Brackeler	Hellweg	144,	44309	Dortmund)  
Bevor du das machst, bitten wir dich mit uns 
darüber zu sprechen. 

- Du kannst jederzeit sagen, dass wir deine 
Daten nicht mehr verarbeiten dürfen 
(Widerruf/Widerspruch) sofern du es uns 
vorher schriftlich erlaubt hast (Einwilligung). 
Der Widerruf gilt dann für die Zukunft. 

 
Wer	sind	wir?	
Bund der Sankt Sebastianus Schützenjugend 
(BdSJ) – Diözesanverband Aachen e.V. 
Hochheimstraße 47 | 52382 Niederzier 
T: 02428 9090090 | E: info@bdsj-aachen.de 
 


